

ParticipAcción llega a la Expo Coquimbo con escuela pionera en Chile

Por: Valentina Echeverría O.

En medio de la inauguración de la Expo Región de Coquimbo 2026, una de las iniciativas que llamó la atención por su enfoque social fue el stand de ParticipAcción, proyecto pionero que desarrolla la primera Escuela de Emprendimiento para personas con discapacidad y cuidadores en Chile, combinando capacitación, acompañamiento y apoyo concreto para fortalecer la autonomía de sus beneficiarios.

El programa, financiado por el Gobierno Regional de Coquimbo, mandatado por Senadis y ejecutado por Escafandra Diseño SpA, cuenta con un proceso de trabajo que se extiende por 10 meses y que considera formación, implementación y exposición final en los territorios participantes.

Patricia Cortés, coordinadora de gestión y finanzas del programa, detalló que la iniciativa se ejecuta en comunas pertenecientes a zonas de desarrollo, abarcando La Higuera, Andacollo, Vicuña y Río Hurtado, con una cobertura total de 125 alumnos, incluyendo también a cuidadores. «Estamos vinculados con las municipalidades, quienes han hecho el trabajo de reunir a las personas y levantar a quienes lo necesitan, porque este proyecto no es solamente para personas con discapacidad, sino que también sus cuidadores», señaló.

EMPRENDER PARA AVANZAR

Entre los beneficiarios se encuentra María Narváez, vecina de Andacollo, quien relató que el programa ha significado una oportunidad concreta para potenciar su negocio y proyectarlo a futuro. «Yo tengo mi pequeña empresa de comercio ambulante: vendiendo churrasca, mote con hue-

sillo, empanada de queso, bebidas, jugos, y hasta humitas», comentó.

Narváez valoró que el curso les entregue herramientas para crecer y formalizar sus iniciativas. «Nos están enseñando cómo emprender para salir adelante, para ver qué podemos hacer con el negocio. Ahora nos van a dar más herramientas en febrero para seguir adelante, para que el negocio crezca. Estamos bien contentos», expresó.

Desde la coordinación general del proyecto, Isabel Gajardo recalcó el carácter inédito de la iniciativa, destacando que los participantes aprenden contenidos esenciales para levantar un negocio desde cero. «Las personas aprenden herramientas para emprender desde cero: finanzas, marketing, armar un modelo de negocio, establecer un nombre, sacar costos y analizar la competencia», sostuvo.

La coordinadora agregó que, al ser un proyecto pionero, uno de los desafíos era mantener el entusiasmo durante un proceso exigente, considerando que los emprendedores asisten dos por semana a clases de cuatro horas, durante diez meses, pero aseguró que el compromiso ha sido mayor al esperado. «Los emprendedores se han comprometido un montón y eso marca un precedente super importante respecto a la inclusión. Para que haya inclusión tiene que haber colaboración de todos los actores», afirmó.

Gajardo subrayó que el programa se sostiene gracias al trabajo conjunto entre instituciones públicas, privados y los propios participantes. «Es un proyecto de Senadis y del Gobierno Regional, nosotros como Escafandra somos privados, pero también las personas con discapacidad tienen que poner de su parte. Y eso es lo que hacen



ParticipAcción se encuentra presente en la Expo durante este fin de semana, con el objetivo de visibilizar el trabajo desarrollado y acercar al público al emprendimiento inclusivo, mostrando que la autonomía también se construye con oportunidades concretas y redes de apoyo.

al participar y venir, en este caso, a mostrar a la Expo», indicó.

Desde la mirada municipal, el encargado de la Oficina de la Discapacidad de Andacollo, Alexis Cuturrufo, sostuvo que la iniciativa ha tenido una recepción positiva entre los usuarios. «Es un programa super importante que viene a contribuir específicamente a los emprendedores con discapacidad. Les hacen clases de marketing,

les enseñan a crear su marca y los usuarios están muy contentos de vivir esta experiencia», afirmó.

IF ABOGADOS

AVDA. VIDELA N°810, 2 PISO, OF. 220,
 EDIFICIO VERNE, COQUIMBO.

- Juicios de Familia
- Juicio de Arrendamientos
- Posesiones Efectivas
- Tercerías y cobranzas
- Defensas Penales y Laborales
- Contratos
- Asesorías
- Mediación Familiar

Email: ifabogados.cl@gmail.com
 Web: www.ifabogados.cl

AGENDA VIRTUAL
 Tu cita vía WhatsApp al
 +569 93202269




TODO NISSAN



REPUESTOS ORIGINALES Y ALTERNATIVOS

BAQUEDANO #825 COQUIMBO

ADEMÁS CONSULTE POR REPUESTOS PARA




TOYOTA HYUNDAI

SERVICIO DE ENCARGO Y DESPACHO PARA TODAS LAS MARCAS

51 2320313 | +569 33532539

Email: multipart825@gmail.com

TODO NISSAN HORARIO DE ATENCIÓN DE LUNES A VIERNES DESDE LAS 09.10 A LAS 17.00 HRS Y SABADO DESDE LAS 09.10 A 13.30 HRS.

La iniciativa, mandatada por Senadis y financiada por el Gobierno Regional, reúne a 125 participantes, entre personas con discapacidad y cuidadores de Andacollo, La Higuera, Vicuña y Río Hurtado, quienes durante 10 meses aprenden herramientas de finanzas, marketing y modelo de negocio para fortalecer su autonomía.